

Tous appelés !

N° 31 - Novembre 2020

Cette année, la Toussaint se fête un dimanche et nous entendons cet appel de Jésus qui déclare «Heureux» tous ceux qui, de prime abord, semblent exclus de la joie.

Le dernier dimanche de ce mois de novembre, lors de la solennité du Christ Roi, Jésus nous lance un appel : « Venez, les bénis de mon Père ». Les bénis sont ceux qui prennent soin de « ces plus petits qui sont mes frères ».

Deux invitations ; la première, à nous rapprocher de Jésus tels que nous sommes, avec nos joies et nos peines, nos qualités et nos défauts. Ce texte des Béatitudes nous est offert pour la Toussaint pour nous rappeler que la sainteté n'est pas une auréole que l'on gagne comme une médaille d'or aux Jeux Olympiques, mais le fruit de l'attitude de celui qui se laisse visiter par la joie du Seigneur dans toute sa vie, même dans ses moments les plus sombres.

La seconde invitation nous propose de revoir notre regard aux autres et au monde « toutes les fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits, c'est à moi que vous l'avez fait ». Le chemin de Vie se réalise dans les simples gestes du quotidien par une attention à l'autre, aux autres, au monde.

Recevons ces deux appels à la simplicité, l'humilité et la vérité dans notre relation à Dieu et dans celle aux autres. Le pape François nous invite fréquemment à la sainteté au quotidien, par exemple dans le temps « gratuit » que les parents passent avec leurs enfants ou dans l'attention que nous portons aux autres.

Qui à côté de moi a besoin de mon attention ? Comment puis-je aller vers lui, le regarder avec bienveillance, l'écouter sans préjugé, lui dire une parole respectueuse ? Comment être signe de Celui qui appelle à être heureux ?

Jean-Baptiste THIBAUT

*Ils sont nombreux les bienheureux qui n'ont jamais fait parler d'eux,
Et qui n'ont pas laissé d'image.*

*Tous ceux qui ont, depuis des âges,
Aimé sans cesse et de leur mieux,
Autant leurs frères que leur Dieu.*

Ils sont éternellement heureux dans le Royaume de Dieu !

Robert Lebel, prêtre



Pourquoi faire célébrer une messe ?



Il est assez courant de faire célébrer une messe à l'intention d'un défunt. Mais vous est-il venu à l'esprit d'offrir une messe par exemple à l'occasion de l'anniversaire de vos enfants, pour un malade ou en action de grâce pour tel ou tel évènement ?

Que faisons-nous au juste en offrant une messe ?

Rappelons d'abord que la messe n'est pas une simple mémoire (comme c'est le cas pour les protestants), elle ne multiplie pas non plus le sacrifice du Christ : elle l'ACTUALISE, le rend PRESENT. En participant à la messe, nous sommes au pied de la Croix, devant l'autel du sacrifice unique du Christ, le seul qui pouvait nous sauver.

La lettre aux Hébreux l'explique bien : *Le Christ commence donc par dire : 'Tu n'as pas voulu ni agréé les sacrifices et les offrandes, les holocaustes et les sacrifices pour le péché, ceux que la Loi prescrit d'offrir. Puis il déclare : 'Me voici, je suis venu pour faire ta volonté'. [...] Et c'est grâce à cette volonté que nous sommes sanctifiés, par l'offrande que Jésus Christ a faite de son corps, une fois pour toutes. (He 10, 8-10)*

En offrant une messe pour une personne, vivante ou décédée, nous nous unissons à l'Eglise qui «présente le Christ immolé pour nos péchés, rendant propice, pour eux et pour nous, le Dieu ami des hommes» (St Cyrille de Jérusalem). La messe peut donc être offerte non seulement pour le pardon des péchés mais pour obtenir des bienfaits spirituels ou temporels. Elle est la prière la plus parfaite que nous puissions faire monter vers Dieu.

Notre offrande matérielle (l'offrande conseillée, et pas obligatoire, est de 18 euros... mais il n'est pas interdit de donner plus !) n'est pas un « paiement » (comment fixer un prix au sacrifice du Christ ?!) mais à la fois une manière concrète de nous impliquer et une façon d'aider les prêtres à vivre : rassurez-vous, ils ne risquent pas de 'capitaliser' : ils ne peuvent accepter qu'une offrande par jour !

Anne-France PLAIGE

Avance au Large

Avance au Large est un groupe composé de personnes séparées, divorcées, seules ou en nouvelle union, qui ont choisi d'échanger et de se soutenir dans leurs difficultés et leurs espérances pour continuer à vivre.

La séparation ou le divorce sont des périodes de l'existence qui sont très douloureuses et qui brouillent nos repères et parfois le sens de notre existence.

A la lumière de la parole de Dieu et de notre foi, le groupe **Avance au Large** propose de chercher ensemble des réponses pour que chacun puisse se reconstruire et avancer sur le chemin de la vie.

Toute personne se sentant concernée, homme ou femme, séparée ou divorcée, seule ou en nouvelle union, est invitée à nous rejoindre le **jeudi 19 novembre** à la salle paroissiale de Notre Dame du Rosaire à La Tronche à **18h30**.

Quelques témoignages :

« Ce groupe a été fondamental pour moi. J'y suis arrivé paumé. J'ai trouvé un groupe de frères et de sœurs dans la bienveillance. » J.

« Ce qui m'a aidée c'est le non jugement, sous le regard du Seigneur. C'est réconfortant d'avoir un lieu où on n'est pas tout seul avec ça. » A.

« Ce groupe permet de dire des choses qu'on ne peut pas dire ailleurs. » E.

« Les partages sont profonds, sans jugement. Nos fragilités nous aident à être plus ouverts aux fragilités des autres. » S.

« C'est chouette de prier les uns pour les autres ! » M.

Contact : Monique Pattoret : 06.88.07.65.46 / Joseph Argento : 06.50.66.84.32



Joseph ARGENTO



ANNULATION : les circonstances sanitaires ne permettent pas d'inaugurer la maison paroissiale le 14 novembre comme prévu.

Ce moment festif est reporté au 12 juin 2021.

En attendant n'hésitez pas à venir découvrir les nouveaux locaux ouverts aux heures de permanence du secrétariat.



Une communauté priante

- **Pastorale de la santé** : rencontre du groupe mercredi 4 novembre à 14h30 à NDDR
- **Adoration** : vendredi 6 nov de 7h à 20h à St Victor, 8h Laudes, 8h30 messe, 20h Vêpres et bénédiction
- **Atelier crèche inter-âge** : les samedis 7, 14 et 21 à 17h à l'église de NDPF
- **Adoration pour les vocations** : vendredi 13 nov à 17h à NDPF (chapelle)
- **Messe des Jeunes** : samedi 14 nov à 18h30 à ND du Rosaire
- **Chapelle vivante** : prier pour la France et ceux qui la défendent, le 17 nov à 18h à St Victor
- **Mission Thérésienne** : enfants 3-10 ans, mercredi 16 nov 10h30-11h30 à St Jean Bosco
- **Assise silencieuse-Méditation** : 3 et 17 nov 18h, <http://fflo.pagesperso-orange.fr/medit/> 06 77 19 28 40
- **Messe des familles**: dimanche 15 nov à 10h30 à NDPF
- **Groupe Avance au Large** : réunion jeudi 19 nov à 18h30 à NDDR
- **Préparation de l'Avent** : mercredi 18 nov à 18h30 à NDPF (salle 5) avec tous les acteurs de la liturgie de la paroisse
- **Repas partagé** : vendredi 27 nov à 19h salle Ste Thérèse (chacun apporte ses couverts et son repas)

Une communauté ouverte au monde

- **CTM - Fin de l'homme, fin pour l'Homme** : une vision chrétienne de la Création à partir de sa "fin", la Nouvelle Alliance : lundi 9 nov à 14h15 par P. Emmanuel Decaux, théologien
- **AJC conférence** : "la *"Teshouva"* (retour à Dieu, repentance). mercredi 18 nov à 16h à NDPF, par le Rabbine Hagege de la synagogue Rachi

Le groupe des 3èmes de l'Aumônerie, accompagné des 6èmes et 5èmes, organise une collecte de matériel au profit des **Bébés du Cœur** durant le temps de l'Avent. Elle se déroulera donc en 3 temps :

- au sein de leurs établissements scolaires pour les collégiens de 3ème,
- à la sortie des messes des samedis et dimanches des 2 premiers week-ends de décembre
- au local de l'aumônerie place des Tuilleaux le samedi 5 décembre de 10h à 12h30 et de 14h30 à 18h.

Cette collecte concerne le matériel neuf et les produits de toilette (lait de toilette, produits de soin, biberons, tétines...). En cette période hivernale, et face aux difficultés de collecte traditionnelle liées au covid, les Bébés du Cœur comptent sur notre soutien. *Nous vous remercions.*



NOS PEINES

Décès

Monique LUSQUIN, Bernard LECROART, Marie-Lucienne GIMENEZ, Jean RIBOUD, Léonarda TAORMINA, Simone COQUET, Françoise FOURNIER, Renée GERBIER, Raymond JAY, Clotilde TOURNIER, Jeanne BONNANI, Yvonne PERRUISSEU-CARRIER et Rosette SANTUCCI inhumés en septembre et octobre. Nous les portons dans notre prière.

LES MESSES DOMINICALES

	WE 31/1 nov Toussaint		2 nov Défunts	WE 7/8 nov		11 nov	WE 14/15 nov		WE 21/22 nov		WE 28/29 nov Entrée en Avent	
	Sam	Dim	Lun	Sam	Dim	Mer	Sam	Dim	Sam	Dim	Sam	Dim
ND Rosaire (La Tronche)	18h30		19h	18h30*			18h30***		18h30		18h30	
St Ferjus (La Tronche)												
St Michel (Sappey)	18h30								18h30*			
St Pierre St Paul (Corenc)		9h30				10h				9h30		
Ste Thérèse (Corenc)					9h30*			9h30				9h30
ND Plaine Fleurie (Meylan)		10h30	10h30		10h30			10h30**		10h30		10h30
St Victor (Meylan)		11h	8h30		11h			11h		11h		11h

* communion/profession de Foi ** messe des Familles *** messe des Jeunes

LES MESSES EN SEMAINE

	Mardi	Mercredi	Jeudi	Vendredi	Samedi
ND Rosaire	8h30 messe 9h adoration		8h30 messe 9h adoration	11h messe (*)	
St Ferjus-Chapelle		18h messe			
ND Plaine Fleurie	9h messe 9h30 adoration				
Ste Thérèse			9h messe		
St Victor				8h30 messe (**)	8h30 messe

(*) sauf le vendredi 6 nov (**) uniquement le vendredi 6 nov (Adoration)

LES CHIFFRES DU MOIS



43 ENFANTS AURONT FAIT
LEUR PREMIÈRE COMMUNION
EN OCTOBRE/NOVEMBRE



46 ENFANTS AURONT FAIT
LEUR PROFESSION DE FOI
EN OCTOBRE/NOVEMBRE

Pour rencontrer le Père Jean-Baptiste ou le Père Aymar Gildas téléphonez au secrétariat.
Pour recevoir par mail les infos de la paroisse, envoyez un mail à stmatthieu@diocese38.fr

Permanence rencontre avec le père Jean-Baptiste, le jeudi de 16h à 20h à la maison paroissiale
prendre rendez-vous auprès du secrétariat

Maison paroissiale à ND du Rosaire
1 rue Jean de La Fontaine, 38700 La Tronche
Secrétariat mardi au vendredi 9h-12h / 14h-17h
tel : 04 76 54 55 31

Accueil à ND de Plaine Fleurie
Rue des peupliers, 38240 Meylan
Secrétariat lundi 14h-17h
tel : 04 76 90 50 66